

# Hebdo Canada

Ottawa  
Canada

Volume 11, N° 27  
le 6 juillet 1983

Une entreprise audacieuse et innovatrice : le groupe Mohawk . . . . .	1
Nomination . . . . .	3
Visite officielle en Asie du Sud . . . . .	3
Accord de planification des ressources humaines . . . . .	3
Le Nouveau-Brunswick : un nouveau Klondike ? . . . . .	3
Souvenirs des Vikings au Labrador . . . . .	4
Nouveau centre de recherches sur la transformation des aliments . . . . .	5
Contrôle de l'environnement dans la région de la mer de Beaufort . . . . .	5
Célébration du centenaire de l'Ambulance Saint-Jean . . . . .	6
Nouvel institut de recherche en biotechnologie . . . . .	6
Le Bluenose II sera au nombre des grands voiliers . . . . .	6
Un étudiant invente un système de programmation . . . . .	6
La chronique des arts . . . . .	7
Nouvelles brèves . . . . .	8

## Une entreprise audacieuse et innovatrice : le groupe Mohawk

Un groupe de sociétés canadiennes fait l'exploration de pétrole et de gaz, produit du « gasohol », et il trouve un moyen de remplacer complètement les importations étrangères de pétrole par les ressources renouvelables du Canada; il récupère l'huile usagée pour moteurs et il vend du propane et des dispositifs de conversion des moteurs à essence et diesel. Cette entreprise audacieuse et innovatrice est connue officiellement sous le nom de groupe Mohawk.

Toute société qui travaille simultanément au développement, à la conservation et au remplacement des ressources, est assurée d'une victoire dans la « guerre de l'énergie », quelle qu'en soit l'issue, affirme l'entreprise entièrement canadienne et qui appartient à ses employés. Elle s'est développée seulement depuis les 20 dernières années, ses activités s'étendent de l'île de Vancouver (Colombie-Britannique) à Thunder Bay (Ontario). Le nom « Mohawk » a été choisi au hasard et n'a aucune signification tribale ou géographique.

La Mohawk Oil Co., dont l'usine est située à Minnedosa (Manitoba), soit à

quelque 45 km au nord de Brandon, a été la première société à entreprendre la production commerciale de l'éthanol, produit qui est ensuite mélangé à de l'essence pour produire du « gasohol ». Aujourd'hui encore, la Mohawk Oil Co. est la seule société à exploiter ce domaine au Canada.

Au cours de l'été de 1981, la société mère a trouvé une distillerie vacante; elle l'a modernisée et, en octobre de la même année, elle a commencé la production de l'éthanol. L'entreprise prévoit atteindre une production maximale de 6,7 millions de litres par année.

Selon C.J. Smith, directeur des opérations à l'usine de Minnedosa, la société prévoit poursuivre son expansion vers l'est. Il ajoute: « Le drapeau du groupe Mohawk flotte maintenant au-dessus du premier poste d'essence que nous avons ouvert en Ontario, à Thunder Bay! »

Chaque secteur d'activités de la société est autonome. Une fois que l'éthanol a été testé et dénaturé en présence d'un agent de l'accise, il est expédié à une autre usine de la société à Winnipeg, qui s'occupe également de la commerciali-



Vue extérieure d'une station de distribution d'essence du groupe Mohawk.



Affaires extérieures  
Canada

External Affairs  
Canada